

FMI y Europa aprueban el rescate fiscal de Grecia por 145 mil mdd (El Financiero 03/05/10)

FMI y Europa aprueban el rescate fiscal de Grecia por 145 mil mdd (El Financiero 03/05/10) Clara Zepeda / Agencias
Lunes, 3 de mayo de 2010 Atenas se compromete a "drástico" plan de austeridad. El país elevará aún más sus impuestos y cortará los salarios públicos. Otros miembros de la zona euro evitarán estos problemas, dice Merkel. ·
Más de 145 mil mdd para rescatar a Grecia Grecia alcanzó un acuerdo histórico con los demás integrantes de la zona euro y con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para recibir un "copioso" rescate, mientras su primer ministro exhortó a su pueblo a soportar los sacrificios necesarios para reparar las finanzas públicas y prometió que el gobierno "no permitirá que el país entre en quiebra". La Unión Europea (UE) preparó un paquete de préstamos directos de los países de la zona euro, el mayor de los cuales provendrá de Alemania. El FMI también extenderá crédito por medio de sus programas de rescate de 110 mil millones de euros (unos 145 mil millones de dólares) en un periodo de tres años, entre 2010 y 2012. Este plan, que se pondrá en marcha hasta finales de esta semana, fue a cambio de que Grecia cumpla un drástico plan de ajuste de sus cuentas, palabra por palabra, mediante incremento de impuestos y recorte de gastos. El programa de austeridad pretende recortar el déficit público en 30 mil millones de euros en tres años, según anunció el ministro de Finanzas griego, Yorgos Papaconstantinou. Así, en 2014, Grecia espera que el déficit se sitúe por debajo de 3.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). El primer ministro heleno defendió el plan de austeridad acordado con la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional para evitar la bancarrota. Afirmó que Grecia debe elegir entre "la catástrofe o el sacrificio", donde los jubilados y los empleados públicos serán los más castigados. Entre las principales medidas está el incremento del Impuesto al Valor Agregado (IVA) por hasta 23 por ciento. Este gravamen ya había sufrido recientemente, en marzo, un aumento de 19 hasta 21 por ciento. Otros de los puntos del plan griego son: un aumento de 10 por ciento en los gravámenes de los carburantes y del alcohol; recorte de 16 por ciento de los salarios públicos, mediante la eliminación de dos pagas extraordinarias y baja de las pensiones. Tensión y protestas La tensión quedó patente este sábado en las calles de las principales ciudades griegas, donde se vivieron duros enfrentamientos entre los policías antidisturbios y las personas que salieron a manifestarse con motivo del 1 de Mayo, y contra las medidas previstas por su gobierno. Los sindicatos de funcionarios anunciaron que harán frente a las medidas "antisociales" del gobierno. Por su parte, Angela Merkel, canciller alemana, se mostró confiada en que el euro mantendrá su estabilidad con la puesta en práctica del plan de ajuste para Grecia, acordado entre Atenas y el FMI. Afirmó que los duros términos del rescate para Grecia evitarían que otros países de la eurozona dejen que sus déficit presupuestales se salgan de control. Otros países con deudas en aumento, como España, Portugal e Irlanda, "ven que el camino de Grecia, con los estrictos términos del FMI, no es sencillo, así que harán cualquier cosa para evitar que les suceda lo mismo", aseguró la mandataria alemana. El acuerdo de ayuda ha sido un tema delicado en Europa, ya que un rescate va en contra del espíritu de la zona euro, la cual fue creada para ser una unión con moneda común, con una gestión fiscal puramente nacional. El bloque fijó reglas para asegurar la disciplina de gasto, pero no logró hacerlas cumplir.